

Botschaft	Traktandum Nr.	4
Ersatzwahl in die Einbürgerungskommission bis Ende Legislatur 2021 - 2026		

Ausgangslage

Nathalie Aebi, FDP.die Liberalen, ist nicht mehr in Düdingen wohnhaft und muss somit ihr Mandat als Mitglied der Einbürgerungskommission niederlegen.

Massnahmen

Gemäss Art. 43 des Freiburgischen Bürgerrechtsgesetzes setzt jede Gemeinde eine Einbürgerungskommission ein, deren Mitglieder von der Gemeindeversammlung oder vom Generalrat für die Dauer der Legislaturperiode gewählt werden. Der Einbürgerungskommission müssen 5 bis 11 Mitglieder angehören. Die Kommissionsmitglieder müssen in der Gemeinde wohnhaft und stimmberechtigt sein.

Die nun zu ersetzende Nathalie Aebi wurde zu Beginn der Legislatur durch den Generalrat gewählt.

Fazit

Als Nachfolger von Nathalie Aebi (FDP.die Liberalen) schlägt der Gemeinderat auf Antrag der FDP.die Liberalen Raphael Lehmann, Vullyweg 8, vor.

Vorgehen

Es liegt eine Kandidatur für einen freien Sitz vor. Die Wahl kann somit gemäss Art. 46 Abs. 1bis des Gemeindegesetzes (GG) still erfolgen, sofern keine Gegenkandidatur vorliegt.

Wenn ein Fünftel der anwesenden Generalräte die Listenwahl verlangt, dann wird die Wahl gemäss Art. 46 Abs. 1 GG schriftlich durchgeführt. Dazu werden Stimmzettel mit dem Namen des offiziellen Kandidaten ausgeteilt. Jedem Mitglied des Generalrates bzw. jeder Partei/Gruppierung steht das Recht zu, zusätzliche Kandidaten vorzuschlagen oder den ausgeteilten Stimmzettel abzuändern. Der Wahlzettel darf nicht mehr als einen Namen enthalten. Gewählt ist diejenige Person, welche beim 1. Wahlgang das absolute Mehr erreicht oder die meisten Stimmen im 2. Wahlgang auf sich vereint.

In Anwendung GG Art. 51bis in Kombination mit Art. 21 gilt aufgrund Art. 65 Abs. 2 die Vorschrift bezüglich Ausstands im Falle von Wahlen nicht.

Die Listen mit den neuen Kommissionsbesetzungen werden nach der Sitzung des Generalrates angepasst und veröffentlicht.

ANTRAG DES GEMEINDERATES

Der Gemeinderat beantragt dem Generalrat auf Vorschlag der FDP.die Liberalen:

die Wahl von Raphael Lehmann, Vullyweg 8, in die Einbürgerungskommission bis zum Ende der Legislatur 2021-2026.